
Bonsoir à toutes et à tous, 
 
Je tiens à vous remercier une fois de plus d'être venus à nos traditionnels vœux de section. 
Je tiens à excuser Nicole Bricq, Sénatrice de Seine et Marne, et Vincent Eblé, Président du 
Conseil Général et depuis septembre dernier Sénateur de Seine et Marne qui ne peuvent se 
joindre à nous ce soir. 
 
Je tiens également à signaler que Jean-Paul Planchou, Maire de Chelles et Vice-Président du 
Conseil régional, Jean-Jacques Marion Conseiller général de notre canton et Président de la 
communauté d'agglomération et Emeric Bréhier notre premier fédéral nous rejoindront par la 
suite, car ils sont retenus aux vœux de la mairie de Brou. 
 
Enfin, je tiens à remercier tous les présidents d'association, les directeurs et directrices d'école 
présents parmi nous ce soir. 
 
Permettez-moi tout d'abord de vous souhaiter au nom de la section et en mon nom une très 
bonne année. J'espère que 2012 vous apportera la santé, le bonheur et la réussite pour vous et 
vos proches. 
 
J'aime profiter de cette période pour faire un point sur l'année qui s'est écoulée. 
 
Cette année 2011 qui vient de se terminer fut une année riche en événements importants. 
Événements économiques tout d'abord, avec la crise qui touche l'ensemble des pays européens 
et donc les femmes et les hommes de ces pays, toujours les plus pauvres, ceux qui ont le 
moins et à qui on demande le plus. 
 
Je souhaite également revenir sur le drame de Fukushima.  
Drame humain bien sûr avec toutes ces familles qui ont été dévastées par ce terrible accident.  
Drame écologique car c'est un pan entier du Japon qui est anéanti pour de nombreuses années.  
Cet accident terrible remet en cause nos politiques énergétiques prises dans une tenaille entre, 
d'un côté, la nécessaire sortie du nucléaire aux vues des risques encourus et la nécessité de ne 
pas augmenter notre émission de CO2 pour ne pas accentuer le réchauffement de la planète. 
 
On ne peut pas ne pas se souvenir des révolutions arabes qui se sont déroulées en Tunisie, en 
Égypte et en Libye. Qui continue encore en Syrie par exemple. Qui a forcé le Maroc à revoir 
sa constitution.  
Si cela est loin d'être parfait un an après, il nous faut saluer ces mouvements de libération d'un 
peuple face à la dictature. 
 
Bien sûr je ne peux pas passer sous silence les Primaires citoyennes du mois d'octobre dernier.  
Elles ont été partout, à Vaires comme ailleurs, un magnifique moment démocratique, avec une 
participation qui a dépassé nos espoirs les plus fous. Rendez-vous compte, plus de 2,5 
millions de personnes, près de 650 à Vaires ont voté pour l'un des candidats. 
Ce nombre important de votants donne une légitimité considérable à notre candidat qui, de ce 
fait, ira affronter le candidat de la droite avec encore plus de force. 
 
Cette année 2011 aura été aussi marquée par la victoire de la gauche aux élections cantonales, 
confirmant ainsi les résultats obtenus depuis 2004 dans nos départements.  



Une fois de plus, la gauche en Seine et Marne, avec Vincent Eblé à sa tête, et alors que tout le 
monde donnait la droite Seine et marnaise de Copé, Jacob et autre Jego gagnante, a su 
inverser les pronostics.  
Sur notre canton, nous avons réussi le passage de témoin avec la belle victoire de Jean-
Jacques Marion qui succède ainsi à Danièle Querci.  
Si cette victoire a été belle, force est de constater que, sur Vaires, malgré notre mobilisation, 
notre score n'est pas satisfaisant et pas à la hauteur de nos attentes. Il nous faudra donc 
travailler encore et encore, inlassablement pour que les choses bougent à Vaires. 
 
Enfin, cette année aura aussi été celle du changement parmi les élus de notre liste municipale 
avec l'arrivée au Conseil municipal de Laurence Gueudry pour le Parti Communiste Français 
et d'Elisabeth Fanjat et Anne-Laure Rivallain pour le Parti Socialiste.  
Ces arrivées font suite aux démissions de Danièle Querci, Jean-Pierre Arnould et Monique 
Laurent que je tiens à saluer et à remercier pour leur travail remarquable au sein de la ville 
pendant 10 ans et même plus en ce qui concerne Danièle puisqu'elle a été élue pour la 
première fois Conseillère générale en 1998. 
 
Mais maintenant, passons à cette nouvelle année qui commence. 
 
2012 est une année importante pour la France.  
Nous devrons bien sûr voter pour les élections présidentielles les 22/04 et 6/05 prochains.  
J'attire d'ailleurs votre attention sur le fait que le 22/04 tombant pendant les congés scolaires, 
il nous faut penser aux procurations (à donner ou à récupérer parmi nos proches). 
Que pouvons-nous souhaiter pour notre pays? 
Un nouveau Président bien sûr.  
Si vous souhaitez que la priorité soit donnée à la jeunesse avec la création de 60000 postes 
dans l'enseignement, avec une priorité claire aux écoles maternelles et élémentaires car c'est là 
que tout se joue.  
Si vous souhaitez une vraie réforme des retraites, durable faite en partenariat avec les 
syndicats.  
Si vous souhaitez une vraie république irréprochable, si vous souhaitez mettre au pas la 
finance, alors il n'y a pas de doute, comme nous, vous souhaitez que François Hollande soit 
élu Président de la République le 6 mai prochain. 
 
Que pouvons-nous encore souhaiter pour notre pays? 
Une nouvelle majorité à l'Assemblée nationale, qui rejoindra celle du Sénat. 
Et pour cela, il nous faudra les 10 et 17 juin prochains voter pour une assemblée forte, 
composée de toutes les forces de gauche et de l'écologie.  
Pour notre circonscription, Emeric Bréhier sera le candidat du Parti Socialiste. Et je sais, pour 
commencer à bien le connaître, qu'une foi élu, il sera un député consciencieux, travailleur, 
vigilant et toujours proche des gens, de notre territoire qu'il saura défendre et mettre en avant. 
 
Vous l'aurez compris, 2012 sera une année très importante où il nous faudra convaincre les 
Français de l'importance du changement.  
Notre section sera donc sur le terrain, comme à son habitude, jusqu'au 17 juin. 
J'invite celles et ceux qui souhaiteraient nous aider, d'une façon ou d'une autre, en distribuant, 
en collant, en faisant du porte à porte, n'hésitez surtout pas, vous serez toujours les bienvenus. 
Que pouvons-nous souhaiter pour Vaires ? 
Que Vaires reste cette ville qui, depuis 100 ans, a su faire de la mixité sociale une de ses 
forces, où tout était fait pour que chaque personne arrivant à Vaires puisse se sentir bien. 



Que Vaires ne devienne pas une de ses villes dortoirs où plus rien ne se passe et où seul 
quelques privilégiés, de plus en plus rares, pourront se loger. 
Force est de constater que les dernières annonces faites par la municipalité (hôtel 3 étoiles sur 
la base de loisirs, ou immeuble de standing sur le terrain dit Navatte) ne vont pas dans ce sens 
et risque d'augmenter encore plus la pression immobilière sur notre ville. 
 
 
Nous pouvons également souhaiter une gestion plus sereine de la ville par la majorité actuelle. 
Une ville où l'on puisse dire ce que l'on pense, demander à rencontrer le Maire ou poser des 
questions sur des projets en cours, sans se voir traiter de groupuscule, de groupe, je cite, 
« gaucho-démago », ou sans qu'une association ne se fasse traiter d'officine politicienne... 
Car si la majorité municipale, un peu à la façon dont l'UMP se comporte nationalement, est 
très agressive vis-à-vis de l'opposition qui n'a qu'un seul tort finalement, être là, poser des 
questions et être de gauche, nous restons là dans le jeu politique, même si on voit bien que 
pour eux la gauche n'est pas légitime.  
 
Mais traiter des Vairois de la sorte, alors qu’ils souhaitent seulement comprendre ce qui se 
passe dans leur quartier et poser des questions, certes parfois de façon un peu virulente, 
j'avoue que les bras m'en tombent. 
 
Tout cela me donne l'impression que la Mairie vit dans un autre temps, à une autre époque où 
elle pouvait décider de tout sans que quiconque n'ait la moindre question à poser. 
Chaque chose venant en son temps, il faudra se souvenir de tout cela et de bien d'autres 
choses, et vous pouvez me faire confiance pour ne rien oublier. 
 
 
En attendant, je vous souhaite une nouvelle fois une très bonne année 2012. 
 

Yannick MARQUIS 
Secrétaire de la section de Vaires du Parti Socialiste 


